

Hans-Josef Büllens
Feldstr. 6
52146 Würselen



VKAG Präsident

Sehr geehrter Herr Ehrenpräsident,
verehrte Ehrenmitglieder und Ehrengäste.
Herr BDK-Präsident Klaus Ludwig Fess,
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Roger Nießen,
meine sehr geehrten Damen und Herren,
liebe Mitstreiterinnen und Mitstreiter in der Pflege unseres Kulturgutes „Karneval“.

Schon wieder ist ein Jahr vergangen und wir sollten es sachlich reflektieren. Daher darf ich über den Zeitraum vom 23.08.2024 bis zum 12. September 2025 berichten.

Der Karneval lebt und wird auch in vollen Zügen genossen. Jedoch es wird immer schwieriger Karten für Veranstaltungen zu verkaufen. Die Preisspirale dreht sich in allen Bereichen nur noch nach oben. Ich sehe deutlich die Gefahr, dass so der ein oder andere Verein in kurzer Zeit große Probleme bekommen wird. Der Wegfall von Sälen und Hallen ist genauso ein dickes Problem. Hier ist für die Zukunft über ein gewisses „Miteinander“ nachzudenken.

Die normalen, im Jahreskalender stets wiederkehrenden Veranstaltungen, konnten mit Erfolg durchgeführt werden.

Mit Beginn der Session 24/25 verliefen die Events unserer Vereine und Gesellschaften ohne größere Zwischenfälle. Der Besuch war Land auf- und ab zufrieden stellend. Ebenso durften wir eine Zunahme bei den Tollitäten feststellen. Besonders erfreulich auch die Zunahme im Kinder- und Jugendbereich.

Die Aktivitäten mit unseren europäischen Freunden konnten in vollem Umfang durchgeführt werden, Ich persönlich halte es weiterhin für äußerst wichtig mit BCL, SLV und LIVEKE weiter am europäischen Gedanken, insbesondere für unsere Jugend weiter zu arbeiten. Dank gilt an dieser Stelle für die stets gewährte Unterstützung der Nürrische Europäische Gemeinschaft (NEG).

Die nürrischen Empfänge des Kreises Heinsberg, des Kreises Düren sowie die beiden städteregionalen für Kinder- und Jugendtollitäten und große Tollitäten konnten

erfolgreich durchgeführt werden. An dieser Stelle gilt mein Dank besonders an unseren Verbandsleiter Dieter Stupp sowie an die Unterstützer aus Präsidium und Beirat. Gleichzeitig sage ich ein von Herzen kommendes Danke an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus den zuständigen Verwaltungen. Letztlich mein besonderer Dank an unsere Vereine, die die Durchführung erst ermöglichen konnten.

Unsere Grenzlandjugend hatte einen nürrischen 3x11jährigen Geburtstag. Grund genug eine besondere Veranstaltung an Land zu ziehen. So durften wir den Kindertollitäten-Empfang des Ministerpräsidenten des Landes NRW in unserem Verbandsgebiet ausrichten. Für alle die dabei waren, ein ganz besonderes Erlebnis.

Hans-Josef Büllés
Feldstr. 6
52146 Würselen



VKAG Präsident

Hier darf ich mich ganz besonders beim Komitee Würselener Karneval, an der Spitze, Präsident Heinz Paffen, bedanken. Organisation und Durchführung waren einfach nur Spitze. Nicht zu vergessen an dieser Stelle auch die Verantwortlichen der Stadt Würselen, ohne jeglichen Reibungsverlust konnte alles zur absoluten Zufriedenheit bewerkstelligt werden. Aber auch die Rückmeldung aus der Staatskanzlei macht mich ein wenig Stolz. Nochmals ein Danke an alle Beteiligten.

Wir waren sehr erfreut über die große Resonanz beim Prinzenempfang im Haus des Grenzlandkarnevals. 27 Tollitäten gaben sich die Türklinke in die Hand. Für alle war es ein tolles Erlebnis die unterschiedlichsten Facetten erleben zu dürfen.

Wir dürfen alle auf eine erfolgreiche Tanzsaison zurückblicken. Die Umorganisation des Tanzwesens durfte erste Früchte tragen. Bleibt zu hoffen das der positive Trend anhält. Was die Anmeldezahlen angeht kann man nur staunen. Alle Turniere voll und Wartelisten. Auch hier gilt allen Beteiligten Vereinen, den Juroren, den TTA mein herzlicher Dank. Den Teilnehmern wüsche ich schon jetzt toi, toi, toi sowie den Trainern und Betreuern ein Stückweit Gelassenheit.

Aber auch im zurückliegenden Jahr hat es uns wieder erwischt! Der „Sommerkarneval“! Im gesamten Verbandsgebiet finden solche Veranstaltungen statt. Nein, wir haben überhaupt nichts dagegen das Vereine und Gesellschaften im Sommer das Geld verdienen um unser Brauchtum zu pflegen. Nur der Gebrauch des Wortes „Karneval“ sollte vermieden werden, Ich werde nicht müde darin klar und deutlich zu sagen und zu wiederholen unser Brauchtum beginnt um den 11.11. und endet am Aschermittwoch!

Ich möchte ein weiteres Problem nicht aussparen: Straßenkarneval und Alkoholismus Dieser negative Trend geht leider immer noch weiter. Insbesondere bei Jugendlichen und teilweise bei Kindern unter 14 Jahren ist das „Betrunkensein“ voll schick. Ich bin auch weiterhin davon überzeugt, das liegt nicht an unseren Gesellschaften und Vereinen. Der fahrlässige Verkauf von Hochprozentigem findet im Vorfeld statt. Daher meine herzliche Bitte an euch, haltet einen guten Kontakt zu Polizei und Jugendamt. Diese können euch bei Problemen mit diesem Personenkreis helfen.

Ansonsten gibt es zum Straßenkarneval nur noch anzumerken, dass es immer schwieriger wird alle Bestimmungen und Gebote/Verbote nachzukommen. Hier bleibt euch nichts anderes übrig mit den Verantwortlichen vor Ort in einem ständigen Dialog zu treten. Geht auf eure Kommunalpolitiker zu und klärt sie auf ...dreht sich die Anforderungsspirale weiter, dann sind unsere Umzüge klar in Gefahr. Hierbei solltet ihr auch die Hilfestellungen des BDK's nicht außer Acht lassen. Ein regelmäßiger Besuch auf den Internetseiten kann helfen.

Zum Thema GEMA und Künstlersozialkasse wir der VKAG noch zu einer gesonderten Veranstaltung einladen. Nähere Informationen folgen.

Ausrichter gesucht! Wie ihr alle wisst, hatten wir in 2026 eine Internationale Grenzlandbegegnung geplant. Leider hat der Ausrichter seine Aktivitäten einstellen müssen. Es wäre schön wenn sich eventuell jemand der Sache annehmen würde. Das Präsidium steht zu Gesprächen stets zur Verfügung.

Hans-Josef Bülles
Feldstr. 6
52146 Würselen



VKAG Präsident

Mit diesem Bericht endet meine Zeit als Verbandspräsident. Mit dem heutigen Wahlen wird eine neue Ära beginnen. Daher darf ich mich bei allen Mitgliedsvereinen und Gesellschaften, dem Präsidium, dem Vorstand der Grenzlandjugend sowie dem Beirat für das gezeigte Engagement bedanken. Ohne euer Tun stände es um unser Brauchtum mit Sicherheit schlechter da.

Dem neuen Präsidium und euch allen wünsche ich alles erdenklich Gute für die Zukunft. Bleibt vor allem gesund.

In diesem Sinne darf ich mich für eure Aufmerksamkeit bedanken und grüße mit

Verband – Alaaf – und ein von Herzen kommendes „Glück auf“

Euer

Hans-Josef „Hajo“ Bülles